

SUSCRICION:
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 En extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redaccion y Administracion, calle del Progreso
 num. 4, 3, 2, 1.

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una peseta la línea.—En la 2.ª, 70 céntimos.—En la 3.ª, 60 céntimos.—En la 4.ª, 50 céntimos y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde 5 ptas. de plaza en adelante, y además 10 céntimos de plaza de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 4'60 y 5 pesetas la línea a juicio de la Administracion.
 Corresponsal en Paris para anuncios y remos, A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVII

Se publica todos los dias, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 6 de mayo de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 céntimos.

N.º 6.160

VOLUBILIDAD

¿Nos quejábamos de que nadie se movía con motivo de las próximas elecciones? Pues como en el mundo no hay nada estable, el hombre es débil y el rascar necesita comecozon, hé aquí que de repente salen á la plaza cohortes de pretendientes; el papel que por su escasez era antes buscado, ahora se cotiza á menos de cero y por todos lados se habla de candidatos nuevos y viejos y blancos y negros y azules y rojos, porque aunque sólo, que sepamos, se han reunido los republicanos y estos han acordado una candidatura que ya conoce el lector, resulta que al lado de esos republicanos revolotean otros quejosos y pretensiosos, y aunque como cuerpos militantes que sepamos no se han reunido las demás entidades, no obstante saltan de palo en palo, es decir, de corro á corro, de café á café y de petición á petición aspirantes á llevar espada y medalla, carlistas, nocedalistas, independientes y algún conservador *in nomine*, pero no así como se quiera, si no en número exuberante, con plétora de exposición, de manera que con los que en venticuatro horas conocemos, tendríamos gente para *municipalizar* á muchos pueblos de importancia.

Ya vé el lector si hemos adelantado en el transcurso de venticuatro horas; pero si, bien se fija, no dejará de observar que eso constituye un estado anormal en la salud del cuerpo electoral. Cuando el campo estaba solo y abandonado, todos nos decíamos ¿qué se hace? á qué se espera? Ahora, en vista de tanto movimiento de aspiraciones, preguntamos ¿pero para que queremos tanta gente? A que tanto aspirante á padres del pueblo, si el pueblo con pocos se contenta si bien por él procuran?

Hay otro signo que reviste importancia y es, que mientras por escotillon nos han salido tantos aspirantes á pretendientes, la opinión sigue atrofiada; la inercia la sigue dominando y, en brazos de esa indiferencia, mira á los que nos quieren hacer felices, se sonríe y se encoje de hombros, hace gestos de desden y de desvío y continúa impasible como si se encontrara en los primeros síntomas de la catálepsia. Este signo es el que continua aterrándonos, porque unido á lo que significa ese prurito de candidatos de todas clases y condiciones, acusa la existencia de lo que venimos diciendo, de una desorganización en las colectividades y de un aplastante marasmo en la fuerza que en Gerona forma la opinión, y cuando la fuerza de esa opinión falta, claro es que falta el calor que anima y el impulso que mueve.

Estamos pues en plena volubilidad. ¿Qué saldrá de este contrasentido? Poco hemos de vivir si no lo vemos.

Las flores

A pesar de que, según Alfonso Karr, las flores son las condecoraciones de los tontos, no dejan de lucirlas muy ufanos en cuanto llega la primavera y el estío todos los que presumen de elegantes, muchos que lo son sin presumirlo y bastantes que ni presumen de ello ni lo son.

Esta costumbre de *florearse* ó de *florearse* los individuos del sexo feo, no es de ayer por la mañana.

El ejemplo viene de larga fecha. A creer á los eruditos—esa gente que lo sabe todo,—el rey Luis XVI gustaba de llevar una flor en el primer ojal de su casaca, y esta flor era... la de la patata, sin duda para hacerle un reclamo á Parmenier, el vulgarizador de ese sabroso tubérculo.

Hoy el código de la elegancia prescribe una flor distinta para cada una de las partes del día, y prevé asimismo las circunstancias en que deben de llevarse.

De mañana, con *paletot* corto y sombrero hongo, «van muy bien» las violetas, pero han de ser rusas y con sus hojitas verdes.

Al mediodía, clavel rojo; por la noche, en el teatro, clavel blanco; para comer, la orquidea ó la violeta de Parma. Para bailes grandes, en frac rojo, la *cattleya*—flor que desconozco y que cito bajo la fe de un inteligente en estos asuntos, que vive en París.

El reinado de la gardenia ha pasado ya; es cursi llevar gardenias, lo que advierto á los *pchuts*, *chics*, *becarres* y *coqueluches* y demás *lgons* del *fliri* y de la moda, que quieran ir «á la última última.»

Ha habido una época en que los elegantes dejaron de rendir culto á la *boutonniero*.

Corrió el rumor de que el príncipe de Galles—*magister elegantiarum*—daba el ejemplo. La noticia era falsa, y las flores reaprecieron en todo su esplendor, dando la nota clara, alegre, vistosa—como dicen los cronistas de sociedad—sobre el traje negro de etiqueta.

Gracias á esta moda consiguió su propósito de condecorarse un hábil diplomático. Este señor suspiraba por una cruz ó una encomienda ó cualquier cosa de esas que tanto lucen en las grandes solemnidades oficiales. Trapos y moños.

Al diplomático en cuestión le tenían olvidado los ministros, y él consideraba poco correcto refrescar su memoria de una manera brusca, porque estas cosas son delicadas y pueden ser tomadas á mal.

¿Qué hizo nuestro hombre?

Todas las mañanas iba al ministerio de Estado con un ramo del tamaño de un melón crecido colocado en el ojal de la levita.

Aquello llamó la atención del ministro.

—Le gustan á usted las flores; según parece—le dijo su excelencia.

—¡Pchs!—replicó el ingenioso diplomático.—No se qué contestar á los que preguntan porque no tengo alguna condecoración... y me tapo.

El ministro comprendió, y en el primer santo del rey lo hizo caballero de no sé qué.

Para las mujeres, la flor no es una moda, es una necesidad y un complemento; las llevan ahora, las llevaban antes y las llevarán siempre, digan lo que digan los sabios que se meten en todo y amargan la vida.

Según los sabios, la rosa, las lilas y las violetas causan malestar y producen síncope á veces y hasta la muerte. Se cita el caso de un oficial que en Milianah sucumbió en su tienda, guarnecida de laurel rosa.

Las flores ejercen pernicioso influencia en la voz de los cantantes; el lis, el jacinto y la mimosa son verdaderas sordinas.

En cambio el director del hospital de San Bartolomé, de Londres, cree que la vista de un bonito *bouquet* puede ejercer excelente influjo sobre el humor de los enfermos y aconseja que se coloquen ramos verdes en las salas de clínica, cuidando de cambiar frecuentemente el agua de los vasos que los contengan.

La flor sirve en ocasiones de emblema; los bonapartistas usan las violetas, los realistas las lisas, aquí hubo fracción parlamentaria conocida por la del clavel, por llevar esta flor como distintivo los diputados que á ella pertenecieron. Vivió poco, como era de suponer,

l' espace d' un matin

Ciertos países tienen sus flores predilectas; Alemania, las margaritas azules, en recuerdo del viejo Guillermo; el emperador y la emperatriz de Austria usan los *edelweiss*, florecita que brota entre la nieve; en Italia y Dinamarca, las margaritas están en boga. En Bélgica la amapola es la flor del partido católico y la margarita azul la

del partido liberal. En Escocia el emblema es el cardo, que figura en el escudo nacional.

Desde Madrid

No creíamos al escribir nuestra carta de ayer y decir que nada importante ocurría, que tanto daría que hablar el hecho de haber arrojado de Bienes á los rebeldes.

No lo creíamos, pero nos hemos equivocado, porque hubimos de incurrir en la falta grave de olvidar que había prensa de oposición y prensa independiente, prensas que, aunque parecen dos, solo son una.

Efectivamente: la reconquista de Bienes se ha revestido de una importancia suma, y, cosa rara, aunque el hecho es tan importante, nadie se ocupó, como otras veces, en cantar una victoria más de nuestro ejército.

Pero á nadie debe extrañar, porque toda esa polvareda que se ha levantado, solo se funda en el deseo de hablar mal del gobierno que se decida á plantear las reformas.

Caiga el partido conservador hoy, entre á sustituirle el fusionista, y es seguro que, con solo esto, la pacificación de Cuba será un hecho innegable y absoluta la oportunidad para la aplicación del proyecto reformista.

Esta es la verdadera razón de cuanto se dice por los periódicos que no son ministeriales, y no otra, como pudieran creer algunos lectores cándidos.

Por cierto que está sucediendo con los periódicos algo muy digno de ser tenido en cuenta.

La prensa de la Habana, sin distinción de matices políticos, aplaude al Sr. Cánovas por haberse decidido á aplicar las reformas.

La prensa de oposición de la Península, dice al jefe del gobierno que ha procedido mal con su decisión.

Y viene á darse el caso (y por esto decíamos que lo que sucede no es para olvidarlo) de que aquellos que por estar lejos de Cuba no ven en absoluto lo que allí ocurre, censuran al gobierno conservador; y los que por estar en Cuba lo ven todo y, por lo tanto, pueden apreciar con más acierto lo que más conviene, esos aplauden al Sr. Cánovas y á sus ministros.

Hagan, pues, nuestros lectores cuantos comentarios gusten.

Quizá los que para todo tienen salida, supongan que lo que dice la prensa de la Habana lo dice obligada por imposiciones de la autoridad superior de la Gran Antilla; pero si tal se supusiera, ¿cómo creerlo sabiendo como se sabe que, precisamente cuando á la prensa se le impone algo es cuando tiene más deseos, que en cierto modo suele realizar, de decir y hacer lo contrario?

Recuérdense las campañas que aquí hacen los periódicos perseguidos ó denunciados, obsérvese cómo en estos casos es cuando, sin hacerlo claramente, dicen más lo que menos deben decir, y se comprenderá que lo que afirma ahora la prensa de la Habana no es el resultado de imposición alguna.

Y conste que esto no se dice aún por nádie, pero se dirá, y bueno es anticiparse á la suspicacia, aunque con esto se revele una suspicacia mayor.

Carmón.

3 Mayo de 1897

MAYO

San Felipe y Santiago—se cantaba antiguamente.—Sepa todo el mundo que ha entrado Mayo.

Es el mes de las carreras de caballos y de las corridas de toros más notables de la temporada.

Empieza la temporada balnearia en Caldas de Besaya, Caldas de Montbuy, de Oviedo y de Estrachs, en Fuencaiente y en Villavieja.

Grandes ferias en Puertoillano, en Santiago y en Alcaraz.

Fiestas de Nuestra Señora de los Desamparados en Valencia; de Nuestra Señora de la Antigua en Orduña; de San Atanasio en Lérida; de San Isidro en Madrid, y de San Fernando en Sevilla y en Aranjuez.

El día 26 ayuno y vigilia; el 27 la *Ascension*.

Día 5, aniversario de la muerte de Napoleón I en Santa Elena (1821); 13, cumpleaños de S. M. el rey D. Francisco; 17, cumpleaños de S. M. el rey D. Alfonso XIII día de gala, 21, aniversario del nacimiento de Felipe II en Valladolid (1527); 24, de 1627, murió en Córdoba el famoso poeta D. Luis de Góngora y Angote; 30 de 1252, murió en Sevilla el rey D. Fernando el Santo.

En este mes se presentan generalmente anginas, calenturas gástricas con síntomas cerebrales, reumatismo y tercianas, y las hemorragias no dejan de ser frecuentes.

Hay que seguir un plan demulcente y atemperante, empleando sudoríficos y evacuaciones sanguíneas oportunamente dirigidas.

Es el mes en que están mejor los canchales, las carnes, las codornices y los pichones, y se dejan de comer las ostras, si no se quiere experimentar graves daños.

De carnes, las mejores en este mes son vaca, ternera, carnero y cordero.

«Toro y gallo, trucha y barbo, todo en Mayo,» dice un refrán, y si se cumple otro, este mes ha de ser muy hermoso este año, porque Marzo fué ventoso y Abril lluvioso.

Se celebra la poética devoción de las «Flores de María», y las primeras comuniones de niños y niñas.

Termina el curso académico y comienzan los apuros de los estudiantes desaplicados.

Producción de vinos en Grecia

Según recientes datos estadísticos, la producción de vinos en Grecia en los años que se citan y expresada en *ocas*, medida que equivale á 1 kilo 280 gramos, ha sido la siguiente:

1893.....	106.800.000 <i>ocas</i>
1894.....	119.650.000 »
1895.....	120.000.000 »

A estas cifras debe añadirse un 10 por 100 por la producción que escapa á la inspección administrativa, para no pagar el impuesto de dos céntimos por *oca* de vino.

También debe añadirse el producido en las islas Jónicas, donde no existen impuestos, y si sólo derechos de exportación; por lo cual no figuran en las cantidades expresadas.

En las siete islas Jónicas, la producción de vino debe ser calculada en unos 20.000.500 *ocas*. En 1896, puede calcularse la producción total de Grecia en 141.200.000 *ocas*, ó sean 180.736.000 kilogramos de vino, lo cual representa una producción considerable para aquella pequeña nación.

HORROROSA CATÁSTROFE

139 muertos

Paris 4.—En la calle de Jean Goujon fué ayer inaugurado un «Bazar de Caridad» patrocinado por las grandes damas de París, é instalado en un vasto barracón de tablas.

Las ventas benéficas habían de durar quince dias, y en las horas de venta se po-

nían detrás de los mostradores señoritas de las más encumbradas de París.

Esta tarde, á lo mejor de la reunión, cuando estaba el Bazar atestado, prendieron fuego las envolturas de los alambres eléctricos que conducían la luz cinematográfica.

El incendio creció en un instante, pues por todos lados encontró combustible.

Las mil doscientas personas que había, alocadas por el pánico, se precipitaron á las salidas aglomerándose, estrujándose y asfixiándose.

Se han sacado más de cien cadáveres. El espectáculo de los muertos informes es horroroso.

Entre los heridos, muchísimos, hay la esposa del cónsul de España en París, y la duquesa de la Torre.

Es imposible identificar los cadáveres, á no ser por ropas ú objetos.

Recogiendo cadáveres

Dos compañías de infantería están trabajando en busca de cadáveres.

Los soldados, provistos de palas y zapapicos van apartando escombros.

El presidente de la República irá esta noche al hospital Beaujon donde han sido depositados algunos cadáveres y curados varios heridos.

Circulan nombres de víctimas, pero es imposible identificarlas.

Lo que puede asegurarse es que han desaparecido y están en el montón anónimo, los cadáveres de la duquesa de Alençon, de la baronesa de Ney y de la marquesa de Gallifet.

Ciento once cadáveres van recogidos en el palacio de la Industria y 28 en el hospital Beaujon.

Háanse presenciado escenas desgarradoras, abundando los casos de personas que perdían la razón.

En la Fonda del Palacio, vecina al Bazar, los cocineros se apresuraron á derribar unas rejías y por el estrecho paso pudieron salvarse muchas personas.

París está consternado.

En los boulevards arranca la genté los periódicos á los vendedores.

LOS PERIÓDICOS

El periódico más antiguo del mundo es el *King Pan*, que se publica en Pekin desde el año de 911 de nuestra Era.

En la actualidad edita dos números diarios: uno por la mañana impreso en papel amarillo, y otro por la tarde en papel bermellón.

Este decano de la prensa universal tiene una circulación de 8.000 ejemplares.

El periódico mayor que se ha publicado en el mundo se editó en Nueva York en 1858. Se llamaba *The Illuminated Quarterly Contellation*, y media ocho pies ingleses de largo por seis de ancho.

El periódico más pequeño de cuantos existen es el *Telegrama*, que se edita en la ciudad de Guadalajara (Méjico), y que mide escasamente cuatro pulgadas.

Desde el punto de vista literario, el periódico más notable es la revista quincenal austriaca conocida en Viena, donde se edita, con el nombre de *Acta Comparationes Literarum Universitatum*.

Este periódico tiene corresponsales en todo el Imperio austro húngaro y publica todos los trabajos que le envían en el dialecto en que van escritos.

En Edimburgo se publica el periódico más curioso del mundo, titulado *Hora Yocunda*, escrito para el uso de los ciegos é impreso con tipo; se titula *Braille*.

Los redactores, impresores y cuantos intervienen en la edición de este periódico carecen del precioso sentido de la vista.

La *Gaceta Imperial*, de Berlín, es el periódico de menor circulación de cuantos se publican. De esta *Gaceta* se tiran sólo dos ejemplares al día y se dedican exclusivamente al uso del emperador.

Su contenido es un resumen conciso, pero comprensivo, de las noticias más importantes de Europa.

Para concluir, diremos que se publican en la actualidad 41.000 periódicos próximamente en el mundo de los cuales ven la luz pública en Europa 24.000.

Los Estados Unidos publican más de 12.700.

De las naciones de Europa, Alemania publica 5.540; Francia, 4.200; la Gran Bretaña, 4.000; Italia 1.420; España, 870; Rusia, 800; Suiza, 160; Bélgica y Holanda, 320 cada una.

CUESTIÓN DE ORIENTE

Los griegos salen de Creta

París 4.—La opinión general estima que Grecia está y se reconoce vencida.

El relevo del coronel Vassos se conceptúa preliminar de la evacuación completa de la isla de Creta por las tropas griegas.

Expedición otomana

Un telegrama de Constantinopla dice que han zarpado de los Dardanelos tres vapores cargados de tropas.

Ignórase en absoluto el destino de esa expedición de guerra de los turcos.

Sobre Volo

Un despacho de origen turco asegura que las últimas alturas fortificadas alrededor de Velestino, fueron ocupadas ayer por las tropas imperiales.

De consiguiente el ejército turco en Tesalia tiene abierto el camino de Volo y el litoral.

La ciudad acabó de despoblarse por temor al turco. Los últimos vecinos fugitivos buscan amparo en Zeitun.

UN INSECTO CURIOSO

El insecto más curioso del mundo es sin duda el *avetón*, como lo llaman los Maoris, que se encuentra en la Nueva Zelandia. El nombre científico es *Hipialis verescens*; es un insecto vegetal que tiene dos ó tres pulgadas de largo.

Se llama insecto vegetal porque hasta la fecha la ciencia no ha podido hacer constar si es vegetal ó insecto.

El *avetón* se encuentra siempre al pié de grandes mirtos (arrayanes), donde se encuentra entre las raíces algunas pulgadas debajo de la superficie del suelo. Allí vive hasta su completo desarrollo, verificándose entonces en él una maravillosa transformación.

En el cuello del insecto, juntamente entre la cabeza y el primer anillo, se coloca el germen de un hongo vegetal que se llama *Sophaeria Robertsii*, y crece hácia arriba unas ocho pulgadas. El tallo surge de tierra en el mismo punto donde se hundió el insecto, y debajo del suelo crece dentro del *avetón*, hasta llenar por completo su caparazón, sin modificar, empero, la forma del insecto.

Luego se secan la planta y el insecto, se ponen duros y mueren, conservando siempre su primitiva forma.

El conjunto es de un color moreno y parece un escarabajo de madera con un cuerno largo que le sale por la parte superior del cuello.

No se sabe nada sobre el modo de multiplicarse ese extraño insecto.

VACUNA DE LA PESTE BUBÓNICA

El profesor Lustig, director del gabinete de Patología general en el Instituto de estudios superiores de Roma, ayudado por el doctor Galeotti, ha encontrado una vacuna preservativa de la peste bubónica.

La eficacia del remedio ha sido probada en animales, y se ha inoculado á cinco personas, una de ellas el mismo doctor Galeotti.

La inoculación del remedio produce pocos é insignificantes fenómenos morbosos.

LO DE FILIPINAS

Despacho oficial

Madrid 4.—El gobierno ha recibido un despacho de Manila en el que se le comunica que el general Primo de Rivera dice desde Silang que ha logrado la combinación de todas las fuerzas y que después de grandes dificultades, han ocupado sus puestos respectivos.

Añade que en el día de hoy han tomado los pueblos de Kintana, Amadeo é Hilang, trabando para ello pequeños combates.

Mañana quedará cerrado Indang, y espérase que también lo será Naig.

Otro despacho oficial de Manila, participa que ha sido tomado Naig, por la fuerza del ejército y la columna que desembarcó la escuadra.

Con tal motivo reina grande entusiasmo en Manila.

En la tarde del día 3 tomó el general Suero con 20 compañías el pueblo de Naig después de una tenaz resistencia dirigida por el cabecilla de la insurrección Emilio Aguinaldo.

El enemigo dejó en el campo de batalla 500 muertos y más de 50 armas de fuego; quedando además en nuestro poder 200 prisioneros.

Nuestras tropas tuvieron 20 muertos y 85 heridos.

Operaciones en Cavite

De Madrid recibe el *Heraldo* un cablegrama sobre la nueva campaña de la provincia de Cavite.

Se han puesto ya en marcha las tropas habiendo entrado en Quintana, Amadeo y Buena Vista.

Siguen el camino de Indang, donde los insurrectos tienen bastantes fusiles.

Espérase que hoy mismo se rendirá el jefe de los insurrectos concentrados en Naig.

Al enterarse la reina regente de la victoria de nuestras tropas en Cavite, se apresuró á ordenar que se felicitará en su nombre al general Primo de Rivera por su acierto en la dirección de las operaciones, y al ejército por su valor y abnegación.

Lo de Cuba

Noticias del 4 Estadística

Telegrafían de la Habana que durante la última decena del mes de abril han tenido los insurrectos 334 muertos y 37 prisioneros.

Además se han presentado á indulto 571 rebeldes.

Nosotros, durante el citado periodo, hemos tenido 2 oficiales y 18 soldados muertos, y 9 de los primeros y 147 de los segundos heridos.

La beligerancia

Un telegrama de Washington comunica que aquel Senado ha rechazado la proposición presentada hace algún tiempo por Mr. Morgan pidiendo el reconocimiento de la beligerancia á los rebeldes de Cuba.

Muerte de Aguirre

Se sabe por conducto oficial que el cabecilla Carlos Aguirre ha sido muerto por las tropas en un combate que ha tenido lugar en Las Villas.

Se le han ocupado documentos de mucho interés, entre ellos unas notas relativas á la organización de los rebeldes en varios puntos de la isla.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla al natural
Bacalao á la lionesa
Lomillos de cordero asados
Gachas manchegas
Postres
Café

Comida

Sopa de arroz
Huevos con jamón
Truchas fritas
Congo con setas
Solomillo asado
Postres
Café

Gachas manchegas.—En aceite frito se echa papada de cerdo cortada en trozos pequeños. Cuando estos pedacitos están fritos se retiran, y en la grasa que resulte se echa pimentón, clavo (muy poco), alcaravea y pimienta, y después se va adicionando poco á poco cierta cantidad de harina de almortas á dorarse en la grasa. Se va echando luego agua bastante caliente hasta desleír la harina, y se hace cocer moviendo constantemente con una paleta de madera hasta que no sepan á cru-

das. Cuando están preparadas las gachas se colocan encima los trozos de papada. Esta receta es propiedad de Mustin Lhardy.

Huevos con jamón.—Se toman doce huevos. Se bate á parte las claras y se separan las yemas en jicaras ó tazas pequeñas. En una fuente que resista el fuego, se colocan en el fondo, magras delgadas de jamón, crudo, entremagro.

Se añade por encima un poco de manteca de cerdo, y se pone la fuente sobre fuego fuerte. Cuando la grasa empieza á estar rosiente se vierte sobre ella el batido de las claras y se van cuajando, se van echando las yemas, con simetría.

En el momento de hervir se espolvorea, con sal y pimienta y perejil reducido á polvo.

NOTICIAS

Hablando del catalanismo, dice *La Razón* de Palafrugell:

«Una pléyade de literatos é historiadores que escriben catalán rancio en *La Renaixensa*, que cantan en catalán alabado en los *Jochs Florals* y lloran y ríen á la moderna catalana en el *Teatre*, setecientos incondicionales admiradores suyos en Barcelona y otros doscientos en el resto de Cataluña; ahí tenéis á todos los catalanistas, que en el pasado sueñan demasiado para que no se inficione con sus errores.»

Exacto.

—Nuestro apreciado amigo el capitán D. Enrique Cabanna, ha sido ascendido á comandante, como premio á su bizarro comportamiento observado en una de las acciones libradas en los campos de Cuba.

Nuestra más cordial enhorabuena.

—Para el día 31 de este mes, está señalada la boda de la princesa Teresa hija del príncipe Leopoldo de Baviera, con Don Fernando de Borbón, duque de Calabria, hijo primogénito del conde de Caserta y presunto heredero del reino de las Dos Sicilias.

D. Fernando de Borbón fijará definitivamente la residencia en España, con su esposa.

—Se han concedido veinte días de licencia para Llerena (Badajoz) al capitán de la comandancia de la guardia civil de esta provincia D. Valentin Lebato Campmany.

—Pensamiento:

¡Estudia! no para saber más, sino para saber mejor que los otros.

—Por faltas en el servicio, el Administrador de esta Principal de correos ha multado con veinte pesetas al contratista de la conducción de San Jordi Dasvalls á Torroella de Montgrí y, con diez, al de esta ciudad á Ripoll.

—La guardia civil del puesto de San Juan de las Abadesas, ha recojido dos escopetas por usarlas sin permiso al vecino de dicha villa y habitante en el manso «Bernat Llop» José Burch Ferrés.

—Ayer dijimos que casi era seguro se presentarían candidatos en las próximas elecciones municipales los señores Casals, Canet, Gimbernát (D. Antonio), Alsina, Massaguer, Carreras (D. Vicente), Pallí, Salvat, Pol, Gimbernát, Ciurana, Massó, Portas, Puig de Marçilo, Sabater (D. Esteban), Oliveras y Bataller.

De los dichos hay hoy que descontar según parece á los señores Pallí, Bataller, Oliveras, Sabater y Masaguer que parece no se presentan y hay que agregar á los señores Ducedas, Desoy, Fabrellas y Tort, si bien se dice que el Sr. Desoy no está decidido á luchar.

Nada empero hay en concreto por ahora, y bien pudiera ser que antes del domingo veamos mas de una sorpresa.

—Los trabajos emprendidos por la compañía del ferrocarril de Olot á Gerona entre Santa Eugenia y la capital, se encuentran muy adelantados, pues ya se hallan tendidos los rails hasta el término municipal de esta ciudad.

De continuar con esa actividad los trabajos, pronto será un hecho la salida de los trenes desde Gerona.

—Un barón ruso que vivía en la avenida de la Opera (París), ha puesto fin á sus días disparándose los cinco tiros de un revólver. Viendo que no lo habían herido de muerte los cinco disparos, cogió un fusil y

disparándolo con el pié, se hizo saltar la tapa de los sesos, yendo á parar á gran distancia la masa encefálica.

Este suicidio ha producido gran impresión en el barrio de la Opera.

Se ha ordenado la busca y captura del soldado desertor Pedro Barti Vila, natural de Canet de Adri.

Se ha remitido al ministerio de la Gobernación, el recurso de azada interpuesto por algunos Concejales del ayuntamiento de Figueras, contra la providencia de este gobierno de provincia declarando nula y sin valor la elección de primer teniente de alcalde, hecha á favor de D. Peleay Massanet.

Enviamos nuestro más sentido pésame al músico mayor del regimiento de Guipúzcoa señor Zamarra, lo propio que á su apreciable familia, por la prematura muerte de su hijo Joaquín ocurrida el lunes último.

En las carreras de velocipedos celebradas en Figueras antes de ayer, obtuvo el primer premio en la carrera Provincial don Baudilio Lleys de Figueras; el segundo D. Juan Gallat de Olot y el tercero D. Lorenzo Nonó de esta ciudad, representando el último al «Club Velocipedista» de la misma.

Han sido aprobados por esta Delegación de Hacienda, los registros fiscales de edificios y solares de Port-bou, Bellcaire y La Tallada.

El primero de junio próximo venderá el juzgado de Olot varias fincas rústicas y urbanas situadas en los términos de S. Juan las Fonts y Begudá, valoradas en 13.470 pesetas.

El nueve del propio mes venderá el de Figueras, una casa y varias tierras del término de Puerto de la Selva.

El de esta ciudad hará lo propio el 29 del actual, de un crédito hipotecario de 25.000 pesetas con 5 por 100 de interés anual y garantido con veinte fincas.

Nos escriben de Llagostera, que la joven esposa de nuestro particular amigo D. José Bagudá, subdirector en esta provincia de «L' Unión», ha dado á luz una niña con toda felicidad.

Nuestra enhorabuena.

Han llegado de Cuba por enfermos, los soldados José Albareta, Pedro Nadal Puig-

nau y José Rayola Pijuan, naturales de esta ciudad, y Marcelino Silva Call de Masanet de la Selva.

Por Real orden ha quedado rebajada la categoría de la escuela de niños de Bás-cara.

Ha sido nombrado médico provisional de Sanidad militar, nuestro particular amigo do Salvador Más.

Sumamente concurridos se han visto los festejos celebrados en Figueras con motivo de las fiestas y ferias de la Santa Cruz, en términos, que muy pocos años se han visto tan espléndidos y animados.

Aprenda el Ayuntamiento de Gerona de su compañero de la capital del Ampurdán y vea de imitarlo cuando llegue el caso, sacando á las ferias y fiestas de esta ciudad de la monotonía y abandono en que se deslizan todos los años.

Se encuentra gravemente enfermo el anciano padre del conocido médico de esta ciudad D. José Pascual.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento del enfermo.

Mañana se celebrará en nuestra audiencia provincial, el juicio oral de la causa por desobediencia, contra Francisco Ginetet Pubill, al que defenderá el letrado D. Emilio Grahit.

En los exámenes que para Secretarios de Juzgado Municipal se han celebrado en la Audiencia Territorial de Barcelona el día 1.º de los corrientes, ha obtenido título oficial D. Sebastián Carreras, natural de Vilademat.

Nuestro antiguo amigo don Francisco Brauguet Masanet, propietario de La Bisbal y padre político del que lo es también nuestro particular el diputado provincial don Jaime Roure y Prats ha fallecido víctima de una afección al corazón.

Nos asociamos al inmenso dolor que aflige á la familia del finado, y la acompañamos en el sentimiento, deseándole la resignación cristiana necesaria para soportar tan irreparable pérdida.

En Barcelona se ha empezado á trabajar en la construcción del arco de triunfo que se levantará en la plaza de la Paz en honor del ilustre general Polavieja, quien llegará próximamente á dicha capital.

Dicho arco será copia exacta de la puerta de Alcalá de Madrid, levantada á la

memoria de Carlos III.

Los que conozcan esta, comprenderán la grandiosidad y belleza que revestirá el arco de triunfo de que se trata.

En el sorteo que ha tenido lugar en esta audiencia provincial para la designación de jurados, en las causas comprendidas en el alarde verificado con arreglo á lo preceptuado en el artículo 43 de la ley de 20 de Abril de 1888, de las que han de someterse á su conocimiento, en el cuatrimestre de mayo, junio, julio y agosto, resultan designados por la suerte los siguientes:

PARTIDO DE GERONA.—Cabezas de familia.—D. Pedro Bosch Pujol, de Bañolas; D. Juan Oller Pagés, de idem; D. Vicente Bruguera Vilallonga, de Llagostera; D. Juan Sansó Borrell, de San Gregorio; D. José Planas Morell, de Fornells; D. Pedro Sureda Fita, de Aiguaviva; D. José Pujadas Moner, de Amer; D. Jose Gratacós Oliva, de Bañolas; D. Jaime Cuffi Bosch, de Cassá de la Selva; D. Joaquín Massot Carreras, de Flassá; D. Juan Coll Figueras, de Cornellá; D. Juan Adroher Galí, de Verges; D. Esteban Valmaña Pascual, de Llagostera; D. José Poll Huix, de Bescanó; D. José Abril Riera, de Bañolas; D. José Ribas Más, de Camplonch; D. Pedro Rich Cornellá, de Colomé; D. Miguel Cos Simón, de Jafre; D. José Ametller Barceló, de Llagostera y D. José Planas Planas, de Bás-cara.

Capacidades.—D. Francisco Dausá Surris, de Cassá de la Selva; D. Félix Rigau Sellent, de Amer; D. Martín Valenti Vehí, de Llambillas; D. Enrique Sans Pujolar, de Llagostera; D. Eusebio Pascual Vidal, de Cassá de la Selva; D. Juan Vidal Alemany, de id.; D. Jaime Bach Torofa, de Bañolas; D. Manuel Masoliver Serra, de id.; D. Narciso Piá, de Gerona, D. Jaime Carreras Carbó, de Vilablareix; D. Miguel Pont Timonet, de Amer; D. Federico Oliver Puig, de Bescanó; D. Joaquín Bech Viñolas, de Gerona; D. Ramon Massaguer Febrer, de Bañolas; D. José Puig Rabaseda, de Salt y D. Antonio Geli Mitjá, de San Daniel.

SUPERNUMERARIOS.—Cabezas de familia.—D. José Soy Buxeda, D. José Pradas Planas, D. Joaquín Delclos Daniel y D. Juan Guitart y Surós, de Gerona.

Capacidades.—D. Adrian Larrea Martinez y D. Benito Alemany, de Gerona.

—Los trabajos para empalmar el ramal que debe conducir las aguas del manantial de «La Gerundense» con la cañería general de las aguas potables están tan adelantados, que es muy probable que dentro de cuatro ó cinco días queden aquellos terminados.

Licor del Polo de Orive.—Dentífrico nacional que perfuma, refresca y tonifica las encías y dentadura, y preserva á la boca de toda clase de padecimientos. Es el dentífrico proclamado en todo el mundo como el mejor de los conocidos por su gran baratura, imponderables virtudes y aroma exquisito. Frasco 6 reales en farmacias y perfumerías. R.

Distracciones

Un Rey que iba de caza se extravió y, encontrando á un campesino, le dijo que le condujera al sitio donde su servidumbre estaba.

—Sí, señor—le dijo el campesino—pero con la condición de que ha de hacerme usted conocer al Rey.

—Convenido; cuando llegemos allí verás al Rey. Es el único que tendrá el sombrero puesto.

Llegaron, y los cortesanos se descubrieron todos.

Entonces el campesino, que no se había quitado el sombrero, dijo:

—¿Cuál de los dos es el Rey, usted ó yo?

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

SAN JUAN ANTE PORTAM LATINAM

CUARENTA HORAS

En la iglesia del Hospital.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Virgen de la Misericordia en el Hospicio.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6 bajos.

Teatro Principal

COMPANÍA DRAMÁTICA

Función para hoy 6 de Mayo de 1897

(9.ª de abono)

La chistosa comedia en dos actos

Zaragüeta

La preciosa zarzuela catalana en un acto.

LO SOMNI DE LA IGNOSENCIA

El cuento en un acto:

LAS OLIVAS

A las 8 y media.

XXV.

Un nuevo misterio á las puertas de Tomboctú.

Para esta última marcha no fué necesario tocar diana. No hubo un solo hombre en toda la caravana que antes de asomar el alba no estuviese ya delante de su albergue, dispuesto é impaciente por ponerse en camino. Toda la multitud se esparció por el campamento dando gritos de alegría y como si estuvieran de bodas. El día se presentaba hermoso y no de gran calor, sin duda porque la atmósfera participaba ya alguna influencia de las dichosas tierras de la Nigricia, donde aún no había terminado completamente la estación de las lluvias. Los camellos buscaban alegremente los cardos y las espinosas mimosas, que ahora se encontraban con más frecuencia que antes: y muchas veces, después de olfatear el aire unos momentos, parecía querer dar un salto, tan repentinamente aceleraban el paso. De esta ma-

adelantarse la noche sin que se supiese nada de Samba Yoro. Estaban de peor humor que nunca. Ni el uno ni el otro pensaban en acostarse ó descansar un poco. Mientras Gastón curaba la enferma, Guido se alargó bastante por el camino de Tomboctú, con la carabina al hombro y acompañado de Saada-ben-Moussa, siempre con la esperanza de ver aparecer en la oscuridad al ginete y gritar: «¡Ya está aquí!» Pero por más que se adelantó por aquel camino, husmeando el viento en todas direcciones, no encontró más que oscuridad, y oscuridad sin límites.

Regresó desesperado á las tiendas diciéndole á Gastón:

—¿Quién es capaz de saber lo que le habrá sucedido á Samba Yoro?

—Tal vez se habrá puesto malo.

—O que Olombo no esté ya en Tomboctú. Y nuestros ángeles hayan tomado el vuelo á otros países.

—Todo podría ser y hasta que Samba Yoro haya tomado el montante hácia sus bosques llevándose el dinero y el camello.

Con esto la noche estaba ya á mitad de su carrera, los fuegos se extinguían y el continuo charrar en las tiendas daban lugar al indispensable descanso. En medio de este silencio Gastón se había tendido sobre una piel de tigre, y procuraba desechar agitados pensamientos y conciliar el sueño: Guido apoyado en una caja, sobre la que tenía una vela y el reloj, contaba los cuartos de hora que pasaban sin novedad, pero con mayor impaciencia cada momento.

Algún tiempo después Saada-ben-Moussa levanta la cortina de la tienda, diciendo:

—Ya está aquí.

Efectivamente, Samba Yoro entraba en la tienda. Había dado de comer á su camello fuera del campamento y á pié y furtivamente se había venido hasta las tiendas de los euro-

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
<i>Salidas de Gerona para Barcelona</i>		<i>Salidas de Gerona para Port-bou</i>			
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6'48	»	Omnibus	8'39	»
De mercancías	10'37	»	De mercancías	12'43	»
Omnibus	»	3	Mixto	5'40	»
Expreso	»	5'09	Correo	7'35	»
Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1. ^a , 2. ^a y 3. ^a , el de Mercancías de 3. ^a y el Expreso de 1. ^a y 2. ^a clase.		El tren Omnibus llevará coches de 1. ^a , 2. ^a y 3. ^a el de Mercancías y Mixto de 2. ^a y 3. ^a y el Correo de 1. ^a y 2. ^a clase.			
LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
<i>Salidas de Gerona para San Felii</i>		<i>Salidas de San Felii para Gerona</i>			
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Julio y Agosto).	5'09	»	Num. 9. (Julio y Agosto).	»	5'40
Número 4.	8'54	»	Número 1.	4'32	»
Número 6.	11'44	»	Número 3.	7'30	»
Número 8.	»	3'22	Número 5.	»	12'44
Número 10.	»	5'35	Número 7.	»	2'50
LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6'32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9'07.		Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las de la tarde. Llega a Flassá a las 4'25.			
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3'15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5'36.		Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7'14.			
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9'30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11'31.		Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6'41 tarde. Llega a Flassá a las 9'42.			
Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6'60 mañana. Llega a Flassá a las 8'27.		Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a las 1'12 tarde. Llega a Palamós a las 4.			
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2'45 tarde. Llega a Palamós a las 5'8.		Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7'50 mañana. Llega a Flassá a las 11'21.			
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11'20 mañana. Llega a Flassá a las 1'50.		Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9'40 noche. Llega a Palamós a las 1'56.			
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6'25 tarde. Llega a Palamós a las 8'44.		Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5'30 tarde. Llega a Flassá a las 7'53.			
Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.					
LINEA DE OLOT Á GERONA					
<i>Salidas de Salt (Gerona) para Amer</i>		<i>Salidas de Amer para Salt (Gerona)</i>			
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde.		mañana	tarde.
Número 2.	9'10	»	Número 1.	7'40	»
Número 4.	»	3'00	Número 3.	»	1'00
Número 6.	»	6'00	Número 5.	»	4'30
NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2. ^a y 3. ^a clase.					
Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que legan respectivamente a Gerona a las 6'41 y 8'29 mañana, 2'32 y 5'4 tarde.					

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Mayo de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Mayo el vapor **LES ANDES**

El día 26 de » »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.^a, Plaza de Palacio, Barcelona.

MEDICAMENTOS DOSIMÉTRICOS
del Dr. Burggraëve

Farma Universal Dosimétrica Burggraëvlana

NUMA CHANTEAUD & C^o
21, Place des Vosges, PARIS

Solos preparadores autorizados de los Gránulos auténticos y sustancias dietéticas del Dr. Burggraëve.

Exíjase en todo frasco ó caja el retrato del Dr. Burggraëve, más arriba, y un sello de garantía.

SEDLITZ
Granulado-Efervescente

BURGGRÄVE-NUMA CHANTEAUD

El mejor purgativo salino, refrescante, para combatir el estreñimiento y todas las Enfermedades inflamatorias.

Eficaz bajo un pequeño volumen.

Fidels el frasco cuadrado, envoltura color de naranja.

En todas las Farmacias.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males de estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

000

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer.

Purifíquese la sangre con la Zarpaparrilla del Dr. Ayer. Para la escrófula, foroncos, úlceras, llagas, carbuncos, granos, ronchas y todos los desarreglos originados de sangre viciada, esta medicina es un verdadero específico. La Zarpaparrilla del Dr. Ayer, como remedio es igualmente beneficiosa para el catarro como para el reumatismo y gota reumática. Como tónico ayuda el procedimiento de la digestión, estimula el hígado entorpecido, fortalece los nervios y reconstituye el organismo cuando está debilitado por fatiga excesiva ó enfermedad que agota las fuerzas. Ningún otro depurativo de la sangre da tanta satisfacción ó es objeto de tan universal demanda.

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Marti y Cargo, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figerines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja y crouchet, platería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, etc., etc.

peos. Traía en la mano la carta de Olombo; Guido se había abalanzado a cogérsela; pero Gastón le dijo:

—Espera aún un momento; no hay que tomarlo así con esa precipitación, prepárate antes para recibir las noticias que Dios sea servido enviarte alegres ó funestas.

—¡Inútiles advertencias! Guido había roto el sobre y leía ó más bien devoraba con la vista el escrito.

—Vaya pues, lee al menos también para mí, díjole Gastón.

Guido leyó; «Tombocú 26 Mayo. Muy señor y amo mío Guido. Bendito Alá que conduce hasta aquí sanos y salvos a mis amos. Las señoritas están magníficamente bien y solo temo que se mueran de pura alegría al saber la llegada del señor Guido y de su primo. Cuando haya desocupado al portador de la presente, les daré parte de este grande y deseado acontecimiento, y les entregaré la carta, a fin de que ss alegren con todas las felices noticias que en el ella se dan de Lagos y del señor Ricardo. Viven ambas en mi misma casa: la una está ya libre...

—¿Cuál, exclamó con gran impaciencia Guido, cuál de las dos? ¿por qué no lo dice?

—La que Dios ha querido, contestó Gastón. Ea, continúa. «Una está ya libre, prosiguió leyendo Guido, porque he conseguido comprarla yo mismo, la otra continúa siendo esclava. El sceicco Mohammed se obstina en no venderla. Pero él permanecerá aquí una quincena de días y se podrá tentar algún medio. Para esto es necesario que él no se aperciba que hay quien quiera sacársela. Si él llegara a olerlo, lo primero sería llevársela consigo, y guardarla de vista. Así pues convendrá no dar a entender que se las conoce ni menos que se desea recobrarlas. Antes de hacer nada ya consultaremos juntos lo que convenga hacerse. Tengo muchas cosas que decir y todas importantes y entre ellas el proyecto pensado para libertar a la señorita Linda...

Guido dió un gran suspiro:—¡Con qué es la mía! ¡mi pobre Linda es la esclava! pero veamos, veamos lo que dice Olombo.

«Esperemos que se presente ocasión propicia para mis proyectos. Hasta que tengamos el gusto de vernos mañana, como lo desea el humilde siervo del altísimo Alá y de los siempre honrados por el cielo señores Vernet, Olombo.

